



Société Congolaise pour le traitement
du Terril de Lubumbashi S.A.S

TUWE MFANO

COMMUNIQUE DE PRESSE

STL ASSURE LE FINANCEMENT DE LA NOUVELLE PHASE DE SON DEVELOPPEMENT INDUSTRIEL

Lubumbashi, le 11 avril 2023 – SOCIETE CONGOLAISE POUR LE TRAITEMENT DU TERRIL DE LUBUMBASHI (STL) annonce avoir assuré le financement de la nouvelle phase de son développement industriel, pour un montant d'investissement global de 75 millions de dollars américains.

Cette phase 2 comprendra la construction d'une nouvelle unité hydro-métallurgique localisée sur les anciennes usines de Gécamines à Lubumbashi, pour la production, à partir d'août 2023, de cathodes de cuivre, d'hydroxyde de cobalt, d'un précipité de germanium, de concentré d'argent et d'oxydes de zinc.

Pour la première fois, le traitement d'alliages sera réalisé sur le continent africain, a fortiori par un acteur africain, pour en extraire la valeur ajoutée. STL deviendra en outre un acteur majeur de la production du germanium dans le monde, métal indispensable à la production des semi-conducteurs.

Cette étape matérialise la volonté de son actionnaire Gécamines, et plus largement de l'Etat congolais, de mieux valoriser son patrimoine minier à travers la transformation locale de métaux raffinés, tout en prolongeant la durée de vie des installations de STL de 30 années.

Une partie du financement a été assurée par STL elle-même, sur ses fonds propres. Le solde a été financé par RAWBANK SA qui a fourni un prêt, ainsi que TRAFIGURA, qui a renouvelé l'accord de prépaiement existant de 20 millions de dollars en contrepartie de la prolongation du contrat commercial exclusif d'achat des oxydes de zinc produit par l'usine de STL.

« Nous sommes heureux d'avoir pu finaliser ce tour de table, qui pérennise l'activité de STL pour les futures décennies et nous projette dans le futur. Cette évolution est le fruit d'un long travail mené par les équipes de STL et je remercie nos partenaires RAWBANK et TRAFIGURA de nous avoir renouvelé leur confiance pour nous accompagner dans cette nouvelle étape de notre développement, qui n'est sans aucun doute pas la dernière. Cette opération est également une nouvelle démonstration de la capacité des acteurs congolais, qu'ils soient acteurs miniers ou institutions financières, à finaliser des opérations de place. Notre souhait est évidemment d'intégrer encore plus profondément la chaîne de valeur de la production minière vers des produits à haute valeur ajoutée. » a ainsi indiqué le **Président du Conseil d'Administration de STL, Guy-Robert LUKAMA NKUNZI.**



TUWE MFANO

Placide NKALA BASIDILUA, Directeur général de GECAMINES SA a précisé :
« Gécamines est heureuse d'assister à la renaissance de ses activités métallurgiques à Lubumbashi à travers sa filiale STL. Cette opération est une excellente nouvelle pour l'économie et l'emploi du Haut-Katanga. STL, par son dynamisme, incarne le renouveau des activités de Gécamines et nous montre la voie à suivre. »

Gonzalo de OLAZAVAL, Global Co-Head of Metals and Minerals de TRAFIGURA a indiqué être *« heureux de soutenir STL dans le développement de ses capacités de traitement des concentrés métallurgiques en République Démocratique du Congo, afin de permettre au pays de capter plus valeur de l'exploitation de ses richesses naturelles ».*

Mustafa RAWJI, Directeur général de RAWBANK a déclaré que *« Rawbank est fière d'avoir participé à l'expansion des capacités productives de STL, offrant une plus grande valeur ajoutée locale aux minerais exportés de République Démocratique du Congo sur le marché mondial, tout en garantissant une parfaite traçabilité de sa production. C'est un impératif stratégique pour la RDC de développer ses capacités et se positionner sur la chaîne de valeur de la transformation de ses ressources naturelles minières. »*

SOCIETE CONGOLAISE POUR LE TRAITEMENT DU TERRIL DE LUBUMBASHI SAS, en sigle « STL SAS », société par actions simplifiées avec conseil d'administration, intégralement détenue par GECAMINES SA, a pour principale activité l'exploitation commerciale du terril de Lubumbashi en République Démocratique du Congo.

4, Route Kipushi, Quartier Mampala, Commune de Lubumbashi, Province du Haut-Katanga, République Démocratique du Congo

www.stlgcm.com

Contact presse : Chantal MOBANGOLO, Directrice Générale Adjointe, STL
mobangolo@stlgcm.com